

GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 3 DE DICIEMBRE DE 1809.

HUNGRIA.

Raab 18 de octubre.

La paz firmada en Viena el 14 de este mes entre Francia y Austria fue anunciada aquí anteayer por repetidas salvas de artillería. El general de division conde de Narbona, gobernador de la plaza y de toda la parte de la Hungría conquistada por los franceses el cuerpo de oficiales de la guarnicion, y todas las autoridades húngaras, fueron al medio dia á la iglesia catedral, donde se cantó un *Te Deum* solemne con música en accion de gracias de este suceso plausible. El señor gobernador dió á las dos de la tarde una magnífica comida de 80 cubiertos, á la qual fueron convidados los oficiales de la guarnicion, las autoridades húngaras, y otras personas de distincion de esta ciudad. Durante la mesa hubo muchos brindis, y los músicos de los regimientos de la guarnicion tocaron diferentes piezas de los compositores de música mas célebres de Europa. Por la noche hubo iluminacion general; distinguiéndose por su buen gusto y adornos la de la casa de la villa. En seguida hubo baile y cena en la del señor gobernador, á cuya funcion asistieron la mayor parte de las damas principales de la ciudad.

AUSTRIA.

Viena 24 de octubre.

Se cree que la salida de los franceses de esta capital será el 15 de noviembre, y que quatro semanas despues evacuarán las provincias que ha de conservar el Emperador

de Austria. Mr. Bissingen, que hasta ahora ha sido presidente de la regencia de Austria, está nombrado comisario áulico en Gratz. Mr. Sauxan, ministro que fue de la policia en el año de 1796, ha sido nombrado presidente de la regencia.

BAVIERA.

Augsburgo 24 de octubre.

S. M. el Emperador Napoleon al pasar por esta ciudad ha regalado una caja de oro guarnecida de diamantes, y adornada con su retrato, á cada uno de los tres principales oficiales del palacio del antiguo elector de Tréveris, y 150 napoleones de oro á su familia. Un poco despues de su llegada S. M. manifestó que deseaba oír misa, y hallándose en la habitacion del elector el señor Fernando Sepp, cura de la iglesia de Sta. Cruz, celebró el santo sacrificio, al que asistió el augusto Monarca, quien regaló al señor Sepp una hermosísima sortija guarnecida de brillantes.

Munich 24 de octubre.

Por los últimos partes recibidos sobre las operaciones militares del ejército bávaro en el Tirol, sabemos que la division mandada por el teniente general Deroi ha avanzado el 21 de este mes desde Woergel hasta Rattenberg. La del baron de Wrede, que llegó el 20 á Kundel, se dirigió al dia siguiente hácia el puente del Zill. La ciudad de Rattenberg estaba todavia ocupada en la noche del 20 al 21 por los insurgentes, que se retiraron al rayar el dia luego

que supieron la marcha de las tropas bávaras. La division del príncipe Real está concentrada en las cercanías de S. Juan, y desde allí protege las disposiciones que se han tomado para el desarmamento en los valles de Salzbach y de Saalt, como tambien en los baillages de Kitzbuchel, Kufstein y Rattenberg.

Numerosas columnas de tropas francesas estan actualmente atravesando el Austria superior é inferior con direccion á las orillas del Rin.

S. M. el Emperador de los franceses se ha dignado dar un socorro de 24⁰⁰ pesetas á los desgraciados habitantes de Burgdorf, en el pais de Hannover, que han sufrido pérdidas considerables por causa de un incendio.

CONFEDERACION DEL RIN.

Francfort 26 de octubre.

El señor duque de Abrantes llegó anteayer á Aschaffemburgo. S. E. se apeó en el palacio, en donde lo recibió con la mas fina atencion S. A. E. el príncipe primado.

S. E. el almirante Tchitschagow, ministro de la marina rusa, ha llegado ayer aquí con su esposa y sus hijos.

Hoi ha entrado en esta ciudad el 5.^o regimiento provisional de dragones, que consta de 1180 hombres.

GRAN BRETAÑA.

Londres 20 de octubre.

(Extracto del Star.)

Paz entre Francia y Austria.

Continuamente hemos estado manifestando nuestras dudas sobre la probabilidad de renovarse las hostilidades entre el Austria y Francia. Bastaria haber seguido con atencion los movimientos de la última campaña, y exâminar la situacion respectiva de los ejércitos enemigos en la época del armisticio, para convencerse de que no se debia ya contar con aquella energía, que caracte-

teriza á una nacion determinada á sacrificarlo todo por conservar su independencian. ¡La suerte del Austria ha quedado ya decidida!

Los periódicos holandeses y las cartas particulares confirman esta noticia. El tratado de paz ha sido ya firmado, y en Holanda y en las costas de Francia se ha oido el estruendo del cañon; los navíos se han empavesado; en una palabra, esta noticia ha sido, como la de una victoria señalada, la causa del júbilo universal.

La mala que llegó anteayer de Lisboa nos ha traído algunas cartas de nuestros corresponsales empleados en el ejército de lord Wellington; copiaremos aqui algunas de ellas.

Lisboa 26 de setiembre. „Se sienten generalmente los malos efectos de las nieblas en los distritos de Badajoz. El general ingles Welleslei está mui incomodado; sin embargo se cree que vendrá pronto aqui. Me es mui sensible tener que añadir que gran parte del ejército ingles se halla en mui mal estado por causa de las enfermedades que padece, y que en muchos acantonamientos es considerable la mortandad; mueren de 10 á 12 hombres por dia.

„Ayer llegó aqui un oficial del regimiento 87.^o, y me ha dicho que su cuerpo se componia de 920 hombres quando desembarcó, y que en el dia ha quedado reducido á 260.

„El regimiento 33.^o, que ha llegado esta mañana, se ha disminuido todavia mas, pues constaba de 1⁰⁰⁰ hombres, y ya no tiene sino 200.”

Coruña 2 de octubre. „La mala de Gibraltar nos ha traído gazetas de Sevilla que alcanzan hasta el 30 del mes pasado. La noticia mas interesante que contienen estos periódicos es la del restablecimiento de un censor encargado de exâminar las obras que se han de imprimir. ¡He aqui un empleado público autorizado para proceder contra los que se atrevan á usar de sus derechos imprescriptibles; y el tribunal ante el qual deberá citarlos es el consejo supremo de España é Indias! Es decir en buen ingles

que el inquisidor general va á presentarse de nuevo con todo el rigor y fealdad que antes.

„ Los mismos periódicos contienen un extracto de un decreto del Rei Josef Napoleón, por el qual quedan abolidas todas las instituciones monacales, y destruidas estas sabandijas que tanto tiempo há viven á expensas de un pueblo desgraciado.

„ Nuestro corresponsal de Gibraltar escribe que las provincias españolas estan sumamente descontentas con el gobierno de la junta suprema. Añade que el pueblo está muy dispuesto á sublevarse, no en favor de los franceses, pero sí para substraerse de la dominacion de los gefes actuales, que han mostrado una debilidad, una lentitud y una irresolucion tal, que sin la guerra de Alemania estaríamos ya aniquilados.”

IMPERIO FRANCÉS.

Roma 25 de octubre.

La noticia de la paz ha sido anunciada en esta ciudad con repetidas salvas de artillería del castillo de San Angel. El teatro Valle se iluminó ayer con grande magnificencia por tan plausible nueva. S. E. el conde Miollis, gobernador general, dió una magnífica funcion y un baile, al que concurrieron los miembros de la consulta extraordinaria, los empleados públicos, asi civiles como militares, las personas mas distinguidas de la ciudad, y los oficiales de la guarnicion.

Paris 9 de noviembre.

S. M. el Emperador ha dado en el palacio de Fontainebleau un decreto, con fecha del 31 de octubre, en virtud del qual el cuerpo legislativo ha de abrir sus sesiones el dia 1.º de diciembre de este año.

El corsario el *Carlos*, de Burdeos, su capitán Plasiard, ha entrado el 24 de octubre en la rada de Brest con 55 prisioneros que ha cogido en quatro buques ingleses apresados por él desde el 11 hasta el 20 de dicho mes.

El bergantín frances *l'Abcille*, su capitán Murat, ha entrado en Liorna con un corsario siciliano que apresó al abordage en las aguas de *Monte-Argentale*.

ESPAÑA.

Madrid 3 de diciembre.

Ayer tarde llegó un correo despachado por el general Kellerman con la noticia de haber derrotado en Alba de Tormes el dia 30 de noviembre al ejército insurgente de Extremadura, al mando del duque del Parque. Se seguia la derrota, y se esperan los pormenores de esta accion.

Han sido interceptadas las dos cartas siguientes:

La Roda 25 de noviembre de 1809. „ Mi querido Juan: por fin salimos de esta el 21 para Solana, quando poco antes de llegar á Villa Robledo encontramos un sin número de dispersos de nuestro ejército centrifugo, que me dexaron sorprendido con sus funestas noticias; y teniéndola de como estaban ya los franceses en el Tomelloso y Lugar Nuevo, fui de dictámen de regresar á la Roda, y no exponernos con quatro pares de mulas, galera y berlina, en que iban muchos intereses.

„ De hecho acaso tendrás ya noticia como el dia 19 de este fue el mas fatal para la nacion, y no sé si podrá revivir del mortal golpe que ha sufrido nuestra amada patria. Los que nos han precedido son sombra en comparacion de él, y creo que en todos los anales de los siglos no se encuentre otro semejante, ni ninguna nacion pueda ofrecer otro tal infortunio; quanto se diga, todo parecerá exágeracion ó hipérbale. Los mismos franceses, refiriendo sencillamente su victoria, se harán increíbles á las naciones todas, y no han de contar sino la pura verdad. Ello es que yo estoi asombrado y atónito al contemplar que un ejército de 60000 ha sido reducido á pavesas por solos 24000 enemigos: de quatro partes de aquel, las

tres han sido hechas prisioneras, y de la quarta parte no se dió lugar á que se reuniesen ni 20 hombres siquiera: asimismo se apoderó el enemigo de 60 cañones, de todos los fusiles, de 50 carros de municiones, de mas de 500 de víveres, con todas las reatas de quatro y cinco mulas, de dos cabañas de arroz y pescado, de gran parte del quartel general, de toda la brigada, de otros infinitos efectos que conducian los vánderos. ¿Podrás tú creer esto? Pues ténlo por mui cierto é indefectible; tal es la voz comun, y á cada paso estamos viendo infinitos desdichados, que lloran su infelicidad y su perdicion pidiendo una limosna por estos caminos. La causa de esta catástrofe fue nuestra caballería, que al principio del ataque, el que se dió un quarto de legua de Ocaña, entre Antibola y esta villa, huyó precipitadamente dexando en el mayor abandono á la pobre infantería, que peleó con valor y esfuerzo, y fue cercada por la caballería enemiga, un doble inferior á la nuestra en número. Los gritos y lamentos de los generales, principalmente de Freire, general de la caballería nuestra, no bastaron para contenerlos, y asi todo el ejército fue presa del enemigo; tal infortunio no solo es sensible y doloroso en sí mismo, sino en las fatales consecuencias que han de seguirse, principalmente á la Mancha, como podrás discurrir. No puedo mas, que se va el correo. Barrera pasó por aqui el mismo dia que yo me fui, y no le vi. Don Diego recibió los papeles, y los pagó. Memorias, y manda á tu afectísimo amigo = Domingo."

Esta carta iba dirigida á Valencia, pues el sobre dice así:

„Clérigos menores

Al P. Mtro. Juan García Donas, lector de teología, prepósito en su colegio de S. Pio Quinto de

Valencia.

Valencia 25 de noviembre de 1809. „Señor Don Gerónimo y mui señor mio y de

mi mayor estimacion: no tenemos la menor novedad, y asi celebraré que vmds. gocen de igual beneficio.

„Las noticias que en esta se saben de oficio del ejército del centro no son mui placenteras, pues se sabe por el parte del 20 del corriente, que envia el apostadero que tiene esta junta, que el dia 19 entraron en accion nuestra division, que estaba en Ocaña, y el ejército enemigo, y despues de haberse sostenido los nuestros con denuevo y valor, fueron por fin arrollados por el enemigo, quedando muchos muertos, heridos y prisioneros; en fin todo destruido, y el quartel general en poder de los franceses, que se regula á cinco millones lo que habia en él. Sobre esto estarán vmds. mas informados que nosotros: Dios nos asista.

„Gerona dicen que se sostiene.

„De aqui habia salido mucha tropa de infantería y caballería, y en resulta de estas tristes noticias, se ha enviado un posta para que se regrese á esta, como en efecto ya entró ayer la caballería (y es de notar que la dicha tropa marchaba para auxiliar á Cataluña).

„D. Francisco está ahora en casa de su habilitado, quien le mandó ayer se dexase ver por esta mañana, y todavía no ha venido, y toda la semana está calentándose la cabeza con unas cuentas que le ha mandado dicho habilitado trasladar.

„Es quanto ocurre, y con esto queda de vm. su atento y reconocido servidor Q. S. M. B. = Atanasio.

P. D. „Critique vm. en el núm. 7 de esta representacion, en donde dice: Nombrará la suprema junta central el regente ó consejo de regencia sin perder instante &c., si la junta es legítima ó ilegítima, ¿cómo esta representacion le da facultades para que nombre á otros? en este supuesto nombrará á otros semejantes á ellos.

„En el capítulo de hoi de los PP. Franciscos han salido el P. Bellver con 22 votos, y Blanquer con 23, y el vicario general Salcedo la ha dado por empatada."

EN LA IMPRENTA REAL.